

Anfrage

des Abgeordneten **Königsberger**

an Herrn LH Dr. Erwin Pröll gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001

betreffend: **Finanzielles Grab Klangturm**

Der im Eigentum des Landes NÖ stehende, 1997 eröffnete und somit gerade erst 16 Jahre junge Klangturm des Regierungsviertels musste wegen massiver Wasserschäden an der Bausubstanz für das Publikum gesperrt werden.

Das mit 77,2 m höchste Gebäude der Landeshauptstadt, dessen Errichtung bereits heftig umstritten war, erweist sich nun als Fehlplanung ersten Ranges.

Dieses Gebäude hat durch die offene Bauweise bisher immens hohe Erhaltungskosten verursacht und ist jetzt trotzdem für seinen ursprünglichen Verwendungszweck nicht mehr geeignet.

Medienberichten ist zu entnehmen, dass durch das eingedrungene Wasser massive Schäden entstanden sind, welche die Statik des Turmes gefährden. Dadurch steht dem Land Niederösterreich eine dringende und kostenintensive Sanierung ins Haus.

Der Gefertigte stellt daher an Herrn LH Dr. Pröll folgende

Anfrage:

- 1) Wie hoch waren die ursprünglichen Errichtungskosten dieses Gebäudes?
- 2) Wie hoch waren die seit Bestehen des Klangturmes entstandenen Erhaltungskosten bis heute?
- 3) Seit wann sind Ihnen die im Klangturm aufgetretenen Mängel bekannt?
- 4) Seit wann mussten Besucher den Klangturm wegen Gefährdung infolge Wassereintrittes durch Regen verlassen?
- 5) Welche Maßnahmen haben Sie daraufhin getroffen, um diesen Missstand abzustellen?

- 6) Warum hat man, trotz jahrelangen Wissens um die Baumängel, den Klangturm nicht zu einem früheren Zeitpunkt gegen den eindringenden Regen abgedichtet und dadurch bewusst eine ständige Zunahme der Schäden in Kauf genommen?
- 7) Wie viel an Kosten entsteht dem Land NÖ für die Sanierung dieses Bauwerkes?
- 8) Ist angedacht den Klangturm wieder seinem ursprünglichen Zweck zuzuführen?
Wenn ja, zu welchem Zeitpunkt?
Wenn nein, warum nicht?
- 9) Ist angedacht die Aussichtsterrasse Besuchern wieder zugänglich zu machen?
Wenn ja, zu welchem Zeitpunkt?
Wenn nein, warum nicht?
- 10) Warum hat man im Wissen um die Gefährdung von Besuchern die langfristige Ausstellung „Klänge der Regionen“ noch im April 2013 im Klangturm abgehalten?
- 11) Wie hoch belaufen sich die Kosten der nunmehr notwendig gewordenen Verlegung der Ausstellung „Klänge der Regionen“ in das Landesmuseum?